



03/06/16

### **El costo de las enfermedades cardíacas en América Latina supera los \$ 30 mil millones de dólares**

- Una nueva investigación muestra, por primera vez, el impacto económico de la mayor causa de muerte en América Latina, las enfermedades del corazón
- Durante la realización del Congreso Mundial de Cardiología y Salud Cardiovascular (WCC 2016) en México, organizado por la Federación Mundial del Corazón, se destacará la importancia de las ECV en la región

Una nueva investigación ha analizado, por primera vez, la carga económica de las cuatro afecciones, más comunes del corazón en América Latina, indicando una cifra mayor a los 30.9 mil millones de dólares en 2015.

Un equipo de investigadores analizó la prevalencia de las ECV's en México, Brasil, Chile, Colombia, Ecuador, Perú, Venezuela, Panamá y El Salvador, y se estima que las cuatro condiciones cardíacas más comunes son: ataque cardíaco, insuficiencia cardíaca, fibrilación auricular e hipertensión; las cuales afectan aproximadamente a 89.6 millones de personas en la región (o el 27.7% de la población adulta<sup>1</sup>). Esto equivale a hasta 6.8 millones de DALYs<sup>2</sup> (o años de vida saludable perdidos).

El informe completo, pretende aumentar la conciencia acerca de las condiciones costo-beneficio de la prevención, y será presentado a los cardiólogos, legisladores y líderes de salud de todo el mundo durante la realización en México, del Congreso Mundial de Cardiología y Salud Cardiovascular (WCC 2016), del 4 al 7 de 2016 junio, donde también se presentarán una variedad de innovadoras investigaciones y tecnologías.

En WCC 2016, la comunidad cardiovascular del mundo se reunirá para destacar los desafíos de la lucha contra las ECV en América Latina y el resto del mundo, y discutir los últimos avances tecnológicos y ejemplos prácticos de cómo los procedimientos realizados en diferentes países pueden ayudar a salvar vidas.

#### **Estadísticas específicas de cada país \***

- En Brasil, las enfermedades cardíacas afectan a casi un tercio (32%) de la población con un costo total de \$ 17.3 mil millones de dólares; o el 5.5% de todo el gasto en salud.
- En Chile las enfermedades cardíacas afectan al 38% de la población con un costo total de \$ 1.4 mil millones de dólares. Eso es un 4.2% del gasto total en salud.
- En Colombia las enfermedades cardíacas afectan a 17% de la población con un costo total de \$ 2.4 mil millones de dólares y ocupa el 7% de todo el gasto en salud.
- En Ecuador las enfermedades cardíacas afectan al 14% de la población con un costo total de \$ 600 millones de dólares, lo que representa el 2,5% del gasto total en salud.

---

<sup>1</sup> This percentage reflects the evidence from studies among populations aged 20 years and over.

<sup>2</sup> [http://www.who.int/healthinfo/global\\_burden\\_disease/metrics\\_daly/en/](http://www.who.int/healthinfo/global_burden_disease/metrics_daly/en/)



**WORLD HEART  
FEDERATION®**

**World Congress of Cardiology  
& Cardiovascular Health**

**4-7 June 2016**

**| Mexico City, Mexico**

- En El Salvador las enfermedades del corazón afectan a 27% de la población a un costo total de \$ 0.2 mil millones de dólares, lo que representa el 9% de todo el gasto en salud.
- En México las enfermedades cardíacas afectan a 26% de la población a un costo total de \$ 6.1 mil millones de dólares y ocupan el 4% de todo el gasto en salud.
- En Panamá las enfermedades cardíacas afectan a 29% de la población a un costo de \$ 300 millones de dólares.
- En Perú las enfermedades del corazón afectan al 16% de la población con un costo total de \$ 900 millones; 2.1% de todo el gasto sanitario.
- En Venezuela las enfermedades cardíacas afectan a un tercio (33%) de la población con un costo total de US \$ 1.7 mil millones de dólares.

Lynne Pezzullo, investigadora principal de, Deloitte Access Economics de Australia afirmó: "Esta investigación reúne el esfuerzo y valiosa colaboración en nueve países, y muestra por primera vez el impacto económico de las enfermedades del corazón a través de América Latina. Estas condiciones no solo afectan a las personas que las padecen sino también a los gobiernos, las empresas, la familia y amigos, a través de tratamientos de cuidado de la salud, la disminución de la productividad, la carga para el cuidador informal y otros costos. La investigación muestra que la telemedicina y las líneas telefónicas de apoyo e intervención, forman parte de las opciones eficaces de costo-beneficio de prevención y tratamiento de estas condiciones. Esperamos que mediante la sensibilización adicional se tomará la acción y por lo tanto disminuirá la carga del económica".

El Dr. Salim Yusuf, Presidente de la Federación Mundial del Corazón, dijo: "Esta investigación es de gran utilidad para subrayar el impacto económico de la enfermedad cardiovascular en América Latina, así como el importante número de años de vida saludable perdidos. Las enfermedades del corazón no sólo tienen efectos sobre la salud de toda la población, sino también en el gasto gubernamental y políticas de largo alcance, además de que afectan profundamente a familias y comunidades.

"Al presentar esta investigación, junto con los nuevos avances tecnológicos y casos prácticos de cómo las intervenciones realizadas en diferentes partes del mundo se pueden efectuar en otros lugares salvar vidas, espero que el WCC 2016 ayudará a facilitar las acciones de los líderes de la salud, los legisladores y los profesionales."

FIN

Para inscribirse y recibir el material de prensa o para más información. contacte al equipo de la oficina de prensa del CMI 2016 00 44 (ó) 203 861 3820 / [wcc2016@grayling.com](mailto:wcc2016@grayling.com). La oficina de prensa del Reino Unido estará abierta 09 a.m.-6 p.m. (hora británica) durante la duración del Congreso. Alternativamente póngase en contacto con los miembros del equipo se menciona a continuación:

En México (Horario de verano, tiempo del centro):

Por favor, póngase en contacto con [wcc2016@grayling.com](mailto:wcc2016@grayling.com) o llame a:

Victoria Mayman: 00 44 (0) 7921 353 479

Beth Andlaw: 00 44 (0) 7720 497 607

Para hablar en español (equipo en México):

Patricia Gracia Medrano: + 52 1 55 5418 3026

Martha Patlan: + 52 1 55 416 24245



En Londres (horario de verano Gran Bretaña):

Por favor, póngase en contacto con [wcc2016@grayling.com](mailto:wcc2016@grayling.com) / 00 44 (0) 203 861 3820 o, alternativamente, por favor llame a:

Notas para los editores

\* La investigación fue realizada por Deloitte Access Economics Australia, otras firmas miembro de Deloitte en América Latina, junto con las aportaciones de las entidades de Novartis a través de los nueve países, Novartis LAS (responsable de la investigación), y los médicos eminentes regionales y líderes de opinión.

Country	Prevalence (% 20+ population)	Financial cost (USDbn)	Health cost (% financial)	Productivity loss (% GDP)
Brazil	32.0%	17.3	5.5%	0.4%
Chile	38.0%	1.4	4.2%	0.2%
Colombia	17.4%	2.4	6.6%	0.3%
Ecuador	14.0%	0.6	2.5%	0.4%
El Salvador	27.3%	0.2	8.5%	0.3%
Mexico	25.6%	6.1	3.6%	0.3%
Panama	29.0%	0.3	3.4%	0.3%
Peru	16.0%	0.9	2.1%	0.4%
Venezuela	33.4%	1.7	2.2%	0.2%

#### **Acerca del WCC 2016**

El Congreso Mundial de Cardiología y la Salud Cardiovascular (WCC) 2016 se llevará a cabo en la Ciudad de México, del 4 al 7 de junio de 2016. Es el congreso oficial de la Federación Mundial del Corazón y se celebra cada dos años. Es un foro internacional, el cual reúne a expertos de todo el mundo y convoca a toda la comunidad cardiovascular para discutir e instrumentar soluciones innovadoras para la salud del corazón y los últimos avances en cardiología. Para obtener mayor información acerca del WCC 2016, incluyendo el programa científico, [visite el sitio oficial del WCC](#)

#### **Acerca de la Federación Mundial del Corazón**

La Federación Mundial del Corazón se dedica a dirigir la lucha mundial contra las enfermedades cardiovasculares (ECV), como son los padecimientos del corazón y los derrames cerebrales. Es la única organización mundial que reúne a la comunidad cardiovascular, para impulsar la agenda de CVD y ayudar a la gente a vivir más y con una mejor calidad vida con un corazón sano. Trabajamos con más de 200 organizaciones miembros en más de 100 países y nos esforzamos para lograr una reducción del 25% de muertes prematuras causadas por enfermedades cardiovasculares en todo el mundo para el año 2025. Para obtener mayor información, visite el sitio [www.world-heart-federation.org](http://www.world-heart-federation.org); [www.facebook.com/worldheartfederation](https://www.facebook.com/worldheartfederation) y en Twitter [@worldheartfed](https://twitter.com/worldheartfed)